

Enfants De Madagascar



Siège social

Enfants de Madagascar
Place de l'Hôtel de Ville
BP 32
79700 MAULEON

Mail :
enfantsdemadagascar@sfr.fr

Site web :
enfantsdemadagascar.fr

Rapport d'activités 2024

Nos parrainages :

Madagascar compte plus de 30 millions d'habitants à la démographie galopante, et parmi lesquels 40% seulement des -14 ans sont scolarisés. Ces enfants, non scolarisés, sont issus de familles extrêmement pauvres, pourtant ils ont, comme tous les autres, le droit d'accéder à une éducation de qualité.

Dans ce contexte, notre Association apporte sa contribution, **grâce à vos dons transformés en parrainages**, et qui permettent aujourd'hui à **255 Enfants** d'être scolarisés **de la maternelle à la terminale**.

Ils sont répartis dans une quinzaine d'écoles, tenues par les Sœurs de la Sagesse. 47% sont écoliers en maternelles et écoles primaires, 38% sont collégiens et 15% sont lycéens.

Ajoutons à ces 255 Enfants parrainés, les aides que nous apportons à la formation professionnelle dans 2 centres, et dans l'accueil des enfants des rues de la capitale. **Nous aidons également 2 dispensaires de brousse et 1 orphelinat.**

Cela se traduit de la manière suivante : La somme de **17.150 €** a été répartie entre les écoles et les centres, pour 16.000 € l'an passé, ce qui représente une moyenne entre 65 et 70 € par enfant. Sœur Henriette, Provinciale, assure la répartition de la somme globale conformément aux choix validés par notre Conseil d'Administration. Chacune des écoles nous restitue ensuite son bilan financier, les résultats scolaires, la situation des familles puis ses projections et besoins pour l'année suivante. La somme de **3.900 €** a été versée au Centre NRJ qui accueille les Enfants en Situation de Rue de Tana et les forme à différents métiers, pour 3.600 € l'an passé. Le Père Ephrem qui dirigeait brillamment ce Centre depuis 15 ans vient d'être promu pour une nouvelle mission au siège des Apprentis d'Auteuil. Il va pouvoir poursuivre ainsi sa mission qui lui tient tant à cœur. Le Père Joséphite, décrit comme un homme de grandes valeurs, vient de prendre la responsabilité du Centre NRJ.

Cette année, ce sont donc 21.050 euros qui ont été versés au total, pour 19.600 € en 2023 et 18.000 € en 2022, soit 17% de plus en 2 ans.

UN grand **MERCI** à tous les membres de l'Association et AUX donateurs !
Sylvie

Enfants De Madagascar



Bonjour, je me nomme SAROBIDY Nantenaina Simon. Né le 11 janvier 2011, je suis en classe de 5è. Je suis orphelin de père et ma mère est malade. Nous sommes 4 dans ma famille et je suis l'ainé. J'habite avec mon tonton et ma tante autoritaire. Je souffre quelquefois mais je n'ai pas de choix.

Merci pour votre amour et votre financement pour mes études.



Bonjour, je suis NOMENJAHARY Willan Warenne. Née le 05 mars 2019, je suis en classe de 12è. Je suis fille unique, élevée par ma grand-mère car mes parents sont divorcés. Ils ne s'occupent pas du tout de moi.

Merci beaucoup pour votre aide

Voici 3 élèves parrainés dans l'école de Vatomandry sur la côte Est de Madagascar. Dans cette école l'association parraine 16 élèves



Bonjour, moi je suis RAMANANA Heritsara Nickel. Né le 05 février 2007. Je suis en classe de seconde. Je suis abandonné par mon père depuis ma naissance. Nous sommes 2 garçons et je suis l'ainé. J'habite avec ma mère qui est souvent malade, alors nous sommes pauvres. Je suis très reconnaissant de votre amour et soutien qui m'aident à bien préparer mon avenir. Merci infiniment

C.R Assemblée Générale - 8 Novembre 2024

Enfants De Madagascar



Les opérations

BOL DE RIZ,

COURSE

SOLIDAIRES,

MINI-

ENTREPRISE

Ont rapporté

3 611 €

L'Eveil à la solidarité des jeunes :

Cette année encore, nous avons été sollicités pour intervenir dans les écoles, le but étant d'éveiller les enfants et les jeunes à la solidarité, leur faire découvrir Madagascar et la vie des Malgaches, leur faire prendre conscience que, eux, jeunes Français, ont énormément de **chance d'aller à l'école**. C'est aussi l'occasion de collecter des fournitures scolaires et de récolter des fonds par des actions que les écoles organisent, par exemple le bol de riz, la course solidaire, la création d'une mini-entreprise.

Pendant environ une heure, nous commentons un diaporama adapté à chaque âge, de la maternelle au CM2, mais aussi aux ados pour lesquels nous avons aussi des vidéos adaptées. Les enfants sont toujours très attentifs, très intéressés, et posent beaucoup de questions.

Nous sommes intervenus au collège de Mauléon du **4 au 12 mars**, dans les 17 classes, de la 6^{ème} à la 3^{ème}

Puis **le 20 juin**, nous sommes retournés au collège pour la remise du chèque dont le montant comprenait le bol de riz à la cantine (auquel nous avions participé), puis le bénéfice de la mini-entreprise organisée par une classe de 4^{ème}; les élèves ont vendu des trousse qu'ils ont fabriquées et nous ont donné leur bénéfice.

Le 22 mars, nous nous sommes rendus à Civray (école fidèle à l'association) où nous sommes intervenus dans les classes de primaire, maternelle et collège.

Le 2 avril, intervention à Moncoutant pour tous les élèves de primaire et maternelle ; et **le 9 avril**, nous avons assisté à leur course solidaire où tous les élèves ont participé, même les élèves de maternelle, aidés par les plus grands.

Le 22 juin, jour de la kermesse, un chèque nous a été remis d'un montant de 1 433 €, résultat de la course solidaire.

Le 14 juin, intervention à l'école de Moulins en primaire et maternelle, puis remise du chèque.

Christiane

+ de 1000 enfants ont été sensibilisés à la solidarité en 2024

C.R Assemblée Générale - 8 Novembre 2024

Enfants De Madagascar



Le 25 septembre,
nos 42 colis arrivaient à
Madagascar !

Une grande joie pour nos
amis malgaches



Nos partenaires en France

Plusieurs entreprises soutiennent fidèlement nos actions.

A Oléron : la brasserie « La bière des Naufrageurs »

A Mauléon : MB, Boissinot Elevage, Ixapack et Super U.

Aux Herbiers : Ouvrard et Concept Alu.

A Cholet : Intersport

Le container

Nous poursuivons, comme les années précédentes, notre collecte de dons en très bon état : **Vêtements, fournitures scolaires, jeux et jouets non électroniques, matériel informatique, cartables et sacs.**

Tout est trié et mis en cartons, car nous tenons à n'envoyer que des choses à l'état neuf. Puis les cartons sont transportés à Nantes pour être placés dans un container. **Le transport du container est ensuite assuré par l'association « Appel Détresse ».** Par une application, nous sommes informés de la progression du bateau jusqu'à son arrivée au port de Tamatave. **Cette année, le container est parti le 18 juin avec notre chargement de 42 cartons, soit 3,5 m³, 956 kg.**

(10 cartons sont partis seulement le 9 octobre, faute de place ; l'arrivée de ceux-ci est prévue le 1^{er} janvier).

Le container est arrivé au port de Tamatave à la mi-septembre, donc 3 mois après le départ.

Il n'est arrivé à la capitale que le 23 septembre, le dédouanement au port de Tamatave et le trajet jusqu'à la capitale ayant mis un certain temps.

Chaque destinataire, qui a été averti de l'expédition avec la liste et le contenu détaillés des cartons, vient récupérer ce qui lui était destiné, c'est-à-dire les Filles de la Sagesse et le Centre NRJ qui aide les enfants des rues.

Appel Détresse est une association très sérieuse et nous n'avons jamais eu aucun problème d'acheminement.

L'ouverture des cartons est un travail énorme pour les Sœurs qui assurent le tri et préparent la distribution en fonction des besoins qu'elles connaissent autour d'elles.

Christiane

C.R Assemblée Générale - 8 Novembre 2024

Enfants De Madagascar



Evènements de l'année

Le dimanche 19 novembre, **le concert des Compagnons de la Tourlandrie à Mauléon** à généré un bénéfice de **1073 €**

Eté 2024, **dans le Gard à Salindres, une quête à l'église** à généré un bénéfice de **760 €**

Le dimanche 9 juin, **un bal à l'Espace d'Herbauges aux Herbiers** à généré un bénéfice de **2514 €**

Eté 2024, **sur l'ile d'Oléron : « Le gang des patates »** a cultivé 500 kgs de pommes de terre, qui ont généré un bénéfice de **2 062 €** pour Enfants de Madagascar.

Le vendredi 21 juin, un stand de frites-saucisses lors de la **fête de la musique à Mauléon**, a généré un bénéfice de **967 €**

Les 7 et 8 septembre, l'association était présente **à Saint Paul en Pareds lors des journées commerciales de l'AFAC**

Du 11 au 14 octobre, **le stand de l'association sur la foire du Chrono des Herbiers**, a permis de collecter des dons, vendre de la vanille. Une belle vitrine pour l'association.



Rapport financier :

Recettes : 41 809 € dont une aide de 8000 € des Papiers de l'Espoir

Dépenses : 29 654 € dont 21 050 € d'aide à la scolarisation des enfants

Solde : 12 155 € que nous allons provisionner pour les parrainages 2025 et pour des aides exceptionnelles ou des travaux dans les écoles

C.R Assemblée Générale - 8 Novembre 2024

Enfants De Madagascar



Rapport d'orientation 2025

Poursuite de nos parrainages :

Nous restons convaincus qu'un enfant instruit se prépare un meilleur avenir. Nous continuerons à mettre en oeuvre nos moyens pour aider à la scolarisation des enfants les plus démunis.

Poursuite de nos partenariats :

Nos partenaires à Madagascar sont les Sœurs de la Sagesse, sans elles nous ne pouvons rien faire. Elles reçoivent les familles demandeuses, elles évaluent la situation familiale et financière de chaque famille aidée. Elles assurent le suivi scolaire et financier de chaque élève parrainé en nous adressant des comptes-rendus périodiques qui permettent d'assurer la traçabilité de vos dons, et de vous délivrer les reçus fiscaux.

Un autre partenaire important : le centre NRJ (nouveau relais de jeunes) : un centre qui accueille les enfants en situation de rue. Ils sont repérés et incités à venir au centre pour abandonner définitivement la vie de la rue.

Le centre leur assure un cadre de vie humain et sécurisé. Le centre les accompagne dans leurs droits à une vie libre et épanouie. Le centre leur offre une éducation et un statut de vrai citoyen.

Eveil à la solidarité :

Nous souhaitons élargir nos actions avec les écoles locales en répondant à de nouvelles demandes, dans de nouvelles écoles pour des interventions dans les classes, couplées d'actions de type « bol de riz », « course solidaire », « parrainages » ou toute nouvelle initiative ...

Animation de l'association :

Nos commissions sont actives tout au long de l'année avec des temps forts selon le calendrier. Elles peuvent accueillir de nouveaux bénévoles, aussi n'hésitez pas à nous rejoindre !

Et c'est déjà parti pour une nouvelle année. Le 29 novembre nous étions au Lycée Saint Gabriel de Saint Laurent sur Sèvre pour mener une action avec les élèves de terminale.



C.R Assemblée Générale - 8 Novembre 2024

Enfants De Madagascar



**Le conseil
d'administration et
ses membres actifs
vous remercient de
votre fidélité et vous
souhaitent une belle
année 2025 !**

Nos voyageurs à Madagascar

Cette année en octobre 2024, 2 membres de l'association partaient à Madagascar pour la première fois.

Jean Michel Ecotière leur avait préparé le voyage, afin qu'ils visitent plusieurs écoles sur la capitale, ainsi que le centre NRJ.

Ils ont rencontré nos partenaires sur place ainsi que les enfants parrainés. Ils ont été touchés par ces enfants si heureux d'être à l'école, et admiratifs du professionnalisme de nos partenaires malgaches, les soeurs ainsi que le père Josélito du centre NRJ

Election du tiers sortant

Jean Michel Ecotière, Anne-Marie Chouteau, Olivier Ecotière et Gilles Vergneau ont été réélus.

L'association remercie Jeanine Ecotière (Soeur Dominique), qui continue d'être active pour l'association.

« Tu es notre boussole Jeanine, chaque année nous avons tant de bonheur à parrainer 255 enfants qui vont à l'école grâce aux parrainages, nous n'oublions pas que c'est toi qui as posé la première pierre !



Association ENFANTS DE MADAGASCAR

Bulletin de soutien

Nom :

Prénom :

Adresse :

CP : **Ville**

Email :

Un parrainage entre 50 et 90 € permet la prise en charge des frais de scolarité, de la cantine, des fournitures, des soins, selon le niveau d'étude, pendant un an.

Don pour parrainage : €

Chèque (libellé à Enfants de Madagascar)

Virement IBAN : FR76 1027 8363 0800 0107 4660 190 BIC : CMCIFR2A

L'état encourage la générosité du public en accordant une réduction d'impôt aux personnes qui soutiennent les associations et organisations agissant dans l'intérêt général. **L'association vous délivrera un reçu fiscal en fin d'année sur présentation de ce bulletin complété.**